

ALL ENGLISH SPEECH

満員の東北大学萩ホールで堂々発表

第3回国連防災世界会議パブリックフォーラムのメインフォーラムが16日、東北大学萩ホールで行われ、(主催)文部科学省、日本ユネスコ国内委員会、宮城教育大学、「持続可能な開発のための教育を通じた防災・減災の展開」より良い子どもたちの未来に向けて」をテーマに、山脇良雄(文部科学省国際総括官)の挨拶のあと、東日本大震災被災地における実践事例発表が行われた。東北大学、宮城教育大学、気仙沼市立宮城教育大学、気仙沼市立宮城教育大学からの発表後、災害科学科開設に向けた歩み「ユネスコスクール加盟を目的として」と題し本校が行った発表は、はじめに、小泉博校長が本校の防災教育とESD(持続可能な開発のための教育)現代社会の諸課題を自らの問題として捉え、身近なところから学習や活動を行う」の関係について概略を説明し、小畑綾香さん(3年)と藤門莉生君(1年)がESDの視点で捉えた本校の防災教育の取り組みを英語で発表した。当



発表する小畑さん(左)、藤門君(中央)、小泉校長(右)

Beyond Tomorrow 国際交流事業

フィリピン人学生来校

東日本大震災により被災した若者のリーダーシップを目的として来校、本校が教育支援事業であるBeyond Tomorrowの自己紹介を行った。12名の生徒が参加し、それぞれの自己紹介後、フィリピン人学生からはスライドを使ってフィリピンの文化や台風被害について説明がなされ、多賀城高に訪れた本校の防災教育活動の取り組みを紹介した。その後、3つのグループに分かれ防災に関する問題点(地域や学校)が果たす役割、災害の伝承について話復興支援をもち、積極的な意見交換を行いその結果を共有した。



フィリピンを紹介するチャリス・マルタンさん

「東北、そしてアジアの若者の力」被災した若者達の声

14日に本校を訪問したビヨンドトモローは15日、YONDO TOMORROWのメンバーとTPKガールズリーダーズが台でフォーラムを開催、ビヨンド奨学生が「震災で家族を失った、災害で1人の命を奪われてはいけません」と訴えた。フィリピン人の学生からは三陸や本校を訪れたときの報告や提言がなされた。その中でジェンサ・ラビラップさんは、「災害による被害を減らすためには、教育が大切だ。多賀城高校の標識設置活動はとてもいい例だ。」と述べた。その後のパネルディスカッションでは学生が主体となり地域とコミュニティを形成する案も出され、本校から参加した生徒も積極的に発言していた。フォーラムでは外務省国際協力局審議官の豊田欣吾氏が講演を述べ、安倍昭恵首相夫人が学生たちにメッセージを送った。



フォーラム後、安藤昭恵首相夫人(左)と安倍夫人(右)から鈴木奈々子さんと小畑綾香さん

「生きる力」SENDAI CAMP報告

18日、東北大学災害科学国際研究所が主催する「生きる力」市民運動化プロジェクト推進のためのシンポジウムが、東北大学学川内キャンパスで開催された。本校からは昨年9月に行われた被災訓練プログラム「SENDAI CAMP」の発表を行った。英語を交えながら1年の伊藤いずみさんと伊藤結花さんが、自分たちの参加した模様を説明した。繁華街で大地震が発生した時のリスクを実際にまわ歩きしながらシミュレーションしたこと、避難所を想定し食事の配布作業をしたことなどを、説明と感想を述べた。続いて、1年の北野健人君、亀山沙月さんが本校の防災教育について説明した。2年の千坂星菜さん、倉本大生君、岩淵友亮君がSPP事業で取り組んだ調査から発見された北土川などに堆積する砂から地殻形成を調べレポートの動きを探る研究」を発表した。

伊藤結花さんの感想

多賀城市との連携事業スタート

多賀城市では19日、国連防災世界会議の関連事業として、市民を対象に減災について考える減災市民会議を開催した。午前中は、本校で設置した津波波高標識をたどる「伝承と減災を考えるまち歩き」が行われた。この催しは、被災直後の現地の写真を見ながら、新しくできた災害公営住宅まで約1キの道を歩くというもので、



テレビの取材もある中参加者に説明する福田さん(左)と藤門さん(右)



多賀城市が作成したまち歩きマップ。津波津波設置された経路を歩いた。



ワークショップに参加する中村さん、藤門さん、高橋さん